

Durchstarten im Coburger Land – mit den Mutmacherinnen

Wir sind die Mutmacherinnen – und wir haben Großes vor!

Stell Dir vor, eine Frau mit Migrationsgeschichte kommt nach Coburg, bringt Sprachen, Rezepte, Geschichten und jede Menge Talente mit – und dann sagt das Leben zu ihr: „Sorry, aber für Dich ist der Einstieg ins Berufsleben hier ein Hindernisparcours.“ Klingt unfair? Finden wir auch! Genau deshalb gibt es uns: Die „Mutmacherinnen Coburg“

Wir sind ein Team von Frauen, die selbst ihren Weg gefunden haben – mal geradeaus, mal über Umwege – und nun andere Frauen dabei unterstützen möchten, ihre eigenen Türen zu öffnen. Manche nennen es „Mentoring“, wir nennen es: „gemeinsam lachen, lernen, loslegen“.

Was wir tun

Seit Juni 2024 bringen wir Frauen zusammen, die eins verbindet: Mut. In Tandems treffen Mentorinnen auf Mentees – und plötzlich entstehen Gespräche, die inspirieren, stärken und motivieren. Dazu gibt es Workshops, Exkursionen zu Arbeitgebern, Besuche auf Berufsmessen und jede Menge Austauschtreffen, bei denen oft auch das Lachen nicht zu kurz kommt.

Unsere Mentees sind Frauen aus der Region, die Deutsch sprechen und Lust auf den nächsten Schritt haben – sei es der erste Job, eine Ausbildung oder eine Weiterbildung. Wir Mutmacherinnen stehen ihnen zur Seite, nicht mit erhobenem Zeigefinger, sondern mit Herz, Humor und ganz viel Begeisterung.

Unser Geheimrezept

Was uns antreibt? Ganz einfach: Wir glauben an Frauenpower. Wir glauben daran, dass jede Frau das Recht hat, ihren Platz im Berufsleben und in unserer Gesellschaft zu finden. Und wir glauben daran, dass wir gemeinsam mehr erreichen – wenn wir unsere Netzwerke teilen, unsere Erfahrungen weitergeben und einander Mut zusprechen.

Ganz wichtig: Dabei profitieren nicht nur die Mentees von diesem Programm. Auch die Mentorinnen haben ihren eigenen Benefit, sei es durch Workshops, Weiterbildungsprogramm oder Networking.

Mit starken Partnern im Rücken

Natürlich sind wir nicht allein unterwegs. Unterstützt werden wir beispielsweise durch das Bayerische Ministerium des Innern, für Sport und Integration sowie durch die lagfa Bayern, das Landratsamt Coburg, das Jobcenter und die Agentur für Arbeit sowie das AWO Mehrgenerationenhaus Bad Rodach und die Hochschule Coburg. Aber der eigentliche Funke springt von Frau zu Frau über – wenn wir merken: „Hey, Du kannst das! Und wir schaffen das zusammen.“

Mehr als ein Projekt

Wir sind keine trockene Maßnahme auf Papier, wir sind ein lebendiges Netzwerk. Wir sind Frauen, die Türen aufstoßen, Träume ernst nehmen und Wege zeigen. Und ja, manchmal auch die richtigen Fragen stellen: „Wann, wenn nicht jetzt?“

Wir sind die Mutmacherinnen Coburg – und wir freuen uns schon auf alles, was noch kommt.